

Federación de la Comunidad de Madrid de Asociaciones de Padres y Madres del Alumnado "Francisco Giner de los Ríos"

LA FEDERACIÓN DE LA COMUNIDAD DE MADRID DE APAS "Francisco Giner de los Ríos" considera que la I Feria Pública de la Formación Profesional en la Comunidad de Madrid ha sido todo un éxito, al cumplirse en su realización todos los objetivos que se había marcado la federación cuando decidió realizarla.

La FAPA Francisco Giner de los Ríos ha organizado este pasado sábado la I Feria Pública de la Formación Profesional por la Escuela Pública. En la misma, realizada en el IES Puerta Bonita de Madrid, han participado varios Institutos de Formación Profesional de nuestra Comunidad, exponiendo sus docentes y alumnado las enseñanzas que se cursan en ellos en la actualidad, mereciendo todos ellos un agradecimiento expreso de la federación por su implicación en este evento. Sin duda un primer paso muy importante para garantizar que la oferta de enseñanza pública de Formación Profesional tendrá un escaparate anual para que el alumnado que quiera cursar estas enseñanzas, así como sus familias, puedan entrar en contacto con los centros y sus Comunidades Educativas de forma directa.

La Feria tuvo una mesa inaugural en la que estuvieron presentes, además de la Jefa de Estudios del IES Puerta Bonita y el Presidente de la FAPA, los representantes del Ayuntamiento de Madrid y de la Consejería de Educación. Por parte del Ayuntamiento, asistió para inaugurar la Feria el Coordinador General de Coordinación Territorial y Asociaciones del Ayuntamiento de Madrid, Don Eloy Cuellar, representando a institución que juega un papel relevante al estar esta actividad financiada mediante el convenio existente entre la FAPA y el Ayuntamiento desde hace ya más de una década. Por parte de la Consejería de Educación, formó parte de dicha mesa inaugural la Directora General de Formación Profesional y Enseñanzas de Régimen Especial de la Comunidad de Madrid, Doña Guadalupe Bragado, lo que supone una nueva muestra del cambio sustancial en la relación entre la Consejería de Educación y la FAPA, dado que hacía más de ocho años que ningún responsable de la Consejería tomaba parte activa en un acto organizado por la FAPA.

La Feria contó con varias mesas redondas sobre aspectos directamente relacionados con la Formación Profesional. En la primera intervinieron: D. José María Serrano Adanero, Subdirección General de Centros de Formación Profesional y Enseñanzas de Régimen Especial; Da. Pilar de los Ríos Murillo. Presidenta de ADIMAD; D. Ángel Sanz Gómez-Limón, Docente en el IES La Paloma; y D. José Luis Gordo Blanco, Director de la UFIL Puerta Bonita. Todos ellos expusieron su visión sobre la situación actual de la Formación Profesional en la Comunidad de Madrid.

Tras esa mesa, se realizaron visitas de los asistentes a las zonas de exposición de cada centro educativo. Los representantes de la Consejería y del Ayuntamiento realizaron una amplia visita a los mismos, conversando con los expositores.

Por la tarde, dos ponencias completaron la jornada de la Feria. En primer lugar, Dª. Berta Jiménez Gancedo, Jefa de Estudios del IES Las Musas de Madrid, realizó una conferencia sobre "La Formación Profesional por competencias", enfoque sin duda muy interesante y actual que merecía un espacio propio y amplio de exposición y debate. Con posterioridad, y para finalizar el día antes de la clausura, se presentaron las conclusiones del "Estudio sobre la implantación de la FP Dual en España", realizado por la Universidad de Valencia. D. Fernando Marhuenda, Catedrático de Didáctica y Organización Escolar en la Universidad de Valencia; y D. Germán Gil y Dª. Mª José Navarro, profesor y alumna de dicha Universidad; realizaron la exposición y atendieron, como en el resto de las mesas, a las preguntas de los asistentes. La conclusión del estudio, que se dará a conocer en su totalidad en breve plazo, alerta sobre una implantación que no puede considerarse de exitosa, así como cuestiona la necesidad de haber puesto en marcha este formato de enseñanza cuando nadie lo había solicitado y cuando la Formación Profesional que ya existía era la fórmula que, de momento, se ha demostrado más valiosa.

La FAPA trasladó a los asistentes, incluyendo a los representantes de la Consejería de Educación y del Ayuntamiento de Madrid, que continuará trabajando para que la red pública de Formación Profesional tenga el apoyo que merece de las Administraciones educativas; apoyo que pasa también por exponer públicamente, en ferias como la realizada, la oferta de estas enseñanzas que realizan los centros educativos públicos. Mientras que ello no sea así, la FAPA continuará realizando la Feria y anunció que desde el momento de la clausura de esta primera edición se ponía a trabajar para dar forma a la II Feria Pública de la Formación Profesional en la Comunidad de Madrid. Son muchos los Institutos que han mostrado su interés en participar activamente en una próxima edición, lamentando que no les hubiera dado tiempo a estar en esta primera convocatoria. La FAPA habilitará en los próximos días un espacio en su Web para que se puedan visualizar las experiencias, así como todo lo sucedido en el transcurso de la Feria, dado que fue grabada en su totalidad.

La FAPA agradece a los asistentes su presencia, entre los cuales se encontraban responsables de la Federación de Enseñanza de CCOO de Madrid, de FETE-UGT Madrid y del Grupo Parlamentario Socialista de la Asamblea de Madrid. También debe reseñarse que el responsable del Ayuntamiento trasladó un saluda de la Alcaldesa de Madrid.

La primera edición se considera muy positiva por la FAPA, quien mantiene un compromiso muy decidido por el impulso de la Formación Profesional y, específicamente, con las UFIL, entre las que se encuentra la del IES Puerta Bonita.

26 de octubre de 2015